



EXCELSIOR

Argentina Volverá al Sistema Democrático Cuando Cubra sus Objetivos: Martínez de H.

Por ANTONIO CASTELLANOS M.

José Alfredo Martínez de Hoz, ministro de Economía de Argentina, descartó que la implantación de un régimen militar sea condición para ordenar los problemas económicos y sociales de algún país del área latinoamericana, y afirmó que su país regresará al sistema democrático en que puedan darse elecciones al pueblo, pero rehusó detallar el momento.

"Para nuestro gobierno no existen los plazos, sino los objetivos", respondió a pregunta de si la democracia podría restablecerse en un corto, mediano o largo plazo. "Tenemos objetivos que cumplir, pero desconocemos los plazos", y recalcó: "La única pérdida de libertad que ha tenido el pueblo argentino es la ausencia de elecciones".

Martínez de Hoz, en conferencia de prensa, detalló los logros económicos alcanzados por el régimen militar de Argentina implantado desde marzo de 1976 en que, dijo, la inestabilidad de los gobernantes "hacia imposible llevar a cabo algún programa serio

y duradero; había vacío de poder, desorden, indisciplina social, tolerancia a la guerrilla y desprestigio de las instituciones políticas".

Consideró poco probable que el modelo económico seguido por el régimen militar de Argentina pudiera ser aplicado en otra nación con características similares en el cono sur. "No se puede calcar un programa; ni tampoco pensar en el desplazamiento de un gobierno civil, porque cada pueblo tiene circunstancias y principios básicos", subrayó.

"Argentina —agregó Martínez de Hoz—, ha padecido ciclos recurrentes en los que han fallado los partidos políticos. Desde hace 20 años los militares han tenido que intervenir para ordenar las cosas, y no esperamos que ocurra la cuarta. Para ello estamos reorganizando la economía y modernizando algunas instituciones para volver a la democracia política, sin calcar programas externos".

En la misma oportunidad el funcionario, que asiste a la Conferencia Monetaria Internacional, negó categó-

ricamente que su país haya adoptado algún modelo sugerido por el Fondo Monetario Internacional. El programa fue aprobado por los militares y, después de tres meses de práctica, fue presentado a las autoridades del FMI que, luego de mostrarse de acuerdo, autorizaron un importante financiamiento.

En este momento, indicó, contamos con un segundo financiamiento por parte del Fondo Monetario Internacional, pero no lo hemos utilizado, y de acuerdo con la firme recuperación de la economía argentina, esperamos no tener que recurrir a un tercer apoyo por parte de la citada institución financiera internacional.

Finalmente consideró que la instauración de un gobierno militar en su país tuvo un costo social mínima; ahora el desempleo es de sólo 2.2 por ciento; el poder adquisitivo de los salarios se ha restablecido y se han eliminado las medidas ficticias que sólo engañaron al pueblo por mucho tiempo, pues se le daban aumentos salariales, pero cada vez era menor su poder de compra.